



Organización de las Naciones
Unidas para la Alimentación
y la Agricultura



**COMUNIDAD DE PRÁCTICA
DE SUELOS**



¡Comunidad de Práctica (CdP) de Suelos para América Latina y el Caribe!

La [Comunidad de Práctica de Suelos para América Latina y el Caribe](#) es una iniciativa promovida por la [Oficina Regional de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura \(FAO\) para América Latina y el Caribe](#) y la [Alianza por el Suelo para América Latina y el Caribe \(ASLAC\)](#) y cuenta con el apoyo de la Asociación Argentina de Productores en Siembra Directa - Aapresid - y Catholic Relief Service - CRS.

Esta comunidad se lanzó en diciembre del año 2021 y hasta la fecha cuenta con más de 720 miembros provenientes de más de 30 países, y se ha puesto a disposición de todos y todas las partes interesadas para potenciar la gestión sostenible del suelo.

La CdP ha venido desarrollando diferentes webinar + conversatorios con el objetivo de brindar soluciones-alternativas vinculadas a la producción agrícola sostenible y abordar las distintas crisis actuales. Además, ha compartido diversos programas de gobierno que se están implementando en los países de la región que favorecen el manejo alternativo de suelos relacionados con el mejoramiento de su nutrición.

¿Por qué es importante una la red de intercambio de conocimientos o comunidad de práctica sobre suelos?

El suelo es un recurso esencial y una parte vital del entorno natural en el cual la mayoría del alimento mundial es producido. Del mismo modo, el suelo aporta el espacio vital para los seres humanos, así como servicios ambientales esenciales importantes para la regulación y el abastecimiento de agua, regulación del clima, conservación de la biodiversidad y servicios culturales. No obstante, los suelos se encuentran bajo presión debido al crecimiento poblacional, la mayor demanda alimenticia y la competición por los usos del suelo. Aproximadamente el 33% de los

suelos mundiales están degradados y dirigentes políticos de todo el mundo están explorando posibilidades con el fin de adoptar el desarrollo sostenible por medio de los objetivos del desarrollo sostenible.

A pesar de que la importancia del suelo parece clara, en el pasado no ha recibido la necesaria atención en lo referente a uso y gestión, ya que se consideraba como un recurso infinito que siempre brindaría servicios ecosistémicos. Sin embargo, la realidad es distinta y existe una necesidad urgente por sensibilizar sobre la importancia del suelo y especialmente por protegerlos y usarlos de manera sostenible.

¿Cómo identificar, acceder, compartir conocimiento y colaborar con estas partes interesadas?

Las redes de intercambio de conocimientos o Comunidades de Práctica (CdP) son la respuesta a esta pregunta:

- ❖ Se conectan a las personas que comparten intereses y mandatos similares dentro y fuera de las organizaciones.
- ❖ Les permiten aprender unos de otros, compartir información y lecciones aprendidas y colaborar.
- ❖ También les permiten saber quién sabe qué y cuándo, y tener acceso a las personas adecuadas con los conocimientos adecuados en el momento adecuado.

¿Qué busca la comunidad de práctica?

El establecimiento de una comunidad de práctica en línea en la región de América Latina y El Caribe busca ser una herramienta dinámica para sensibilizar sobre la importancia del suelo, intercambiar conocimiento y aprendizaje generado por los diversos actores, crear nuevas alianzas y asociaciones y, por último, reunir diferentes partes interesadas.

Esta comunidad busca ser un espacio para que los miembros puedan compartir conocimientos, soluciones e iniciativas orientadas a la acción en toda la Región. También representa una oportunidad para mostrar el contenido actualizado de sus proyectos, eventos e iniciativas dirigidas en un esfuerzo por crear conciencia sobre los problemas relacionados con el suelo.

Se espera que los miembros de la CdP-suelos cooperen y trabajen juntos para fomentar el conocimiento y la difusión de información para acciones concretas.